



Jahresbericht 2022/2023

27. Juni: Teilnahme am Schützenfest Neuenbeken.

2. Juli: Treffen der ehemaligen Königinnen in der Genussmanufaktur „Dornstein“ in Marienloh. Das Treffen wird erstmals von Monika Flender (Königin 2011) und ihrer Ehrendame Renate Jöring organisiert.

3. Juli: Prozession Mariä Heimsuchung.

9. Juli: Königsschießen in Bad Lippspringe. Frank Täubert (Klumpsack-Kompanie), coronabedingt seit 2019 Schützenkönig unserer Kurstadt, hat mit Benedikt Hildmann (West-Kompanie) einen würdigen Nachfolger gefunden.

11. Juli: Schützenfest in Paderborn.

16. bis 18. Juli: Schützenfest in Bad Lippspringe. Drei Tage sommerliches Kaiserwetter begleitete unser Königspaar Benedikt und Andrea Hildmann. In ihrer Antrittsrede auf dem Rathausbalkon ließ ihre Majestät die Minuten vor dem Königsschuss ihres Mannes Revue passieren: „Seine Entscheidung war spontan. Ich sah aber da ein Blitzen in den Augen von Benedikt und sagte nur: Dann mach es doch!“

6. August: Teilnahme an der Eröffnung der Josef's Brauerei. Oberst Guido Düsing und einige Vorstandskollegen erscheinen als Zivilisten, die West-Kompanie stattet Schützenbruder Ralf Eckel in Uniform einen Besuch ab. Neben der Kompaniefahne schenkt Hauptmann Christoph Klare dem „Jungschützen“ zum leichteren Einstieg ins Schützenleben in Buchform noch ein besonderes „Schützenfest abc“.



13. August: Schützenfrühstück „Am Nachmittag“ in Schlangen.

21. August: Feuerwehrfest im Park zum 125. Geburtstag. Der Gründung der Feuerwehr im Januar 1897 war drei Jahre zuvor ein verheerender Brand vorausgegangen. 31 Wohnhäuser waren in Schutt und Asche gelegt worden, zehn Scheunen und ein Fabrikgebäude in Flammen aufgegangen. 151 Menschen hatten ihr Zuhause verloren.

28. August: Pfarrfest Maria Marta und Sängerfest Harmonie im Arminiuspark.

29. August: Schützenfest in Marienloh.

3. September: Das Königstreffen mit der amtierenden Majestät Benedikt Hildmann führt die ehemaligen Könige zum Quax-Hangar am Flughafen Paderborn-Lippstadt. Der Abend klingt in der „Böhner-Burg“, dem Domizil von Markus Böhner (König 2009), aus.

17. September: Tag der West-Kompanie im Dauerregen – aber wie immer bei bester Stimmung. Die Anglerhütte am Angelteich bietet wieder ein perfektes Ambiente für das Fest der mitgliederstärksten Kompanie.

23. September: Seniorennachmittag bei der Klumpsack-Kompanie.

7. Oktober: Zum inoffiziellen Stadtfestauftakt Rinderwurstessen der Klumpsack-Kompanie.

8. Oktober: Herbstball in Scharmede.

15. Oktober: Königinball in Kohlstädt. 150 Besucher aus Detmold, Horn, Feldrom, Belle und Bad Lippspringe erweisen dem Königspaar Gerd und Viola Georgi die Ehre.



29. Oktober: Königsabend in Schloß Neuhaus.

1. November: An Allerheiligen legt der Bürgerschützenverein seit 2011 einen Kranz am Hochkreuz auf dem Waldfriedhof nieder. So wird der verstorbenen Schützenbrüder noch einmal gesondert gedacht.

5. November: Benefizkonzert vom Kolping-Musikverein.

13. November: Am Volkstrauertag wird an die Kriegstoten und Opfer der Gewaltbereitschaft und Gewaltherrschaft aller Nationen erinnert. Die Bürgerschützen und die Feuerwehr legen zum äußeren Zeichen am Bronze-Löwen einen von der Stadt gestifteten Kranz nieder. Anschließend wird zum Ehrenfriedhof marschiert. Hier ruhen 158 Soldaten des Ersten und 163 Opfer des Zweiten Weltkrieges.

19. November: Bataillonsschießen in Neuenbeken.

25. November: Herrenabend in Neuenbeken.

26. bis 27. November: Weihnachtsmarkt an der Burgruine. Die Bürgerschützen sind erneut an drei Standorten sehr präsent. Die Theke im Burgcasino, die Weinbar im Foyer und der „kulinarische Tempel“ in der Burgruine bilden beliebte Anlaufstellen.

3. Dezember: Jahresabschluss der West-Kompanie mit einer Premiere: Im Restaurant „Zur Quelle“ steht der scheidende Hauptmann der Arminius-Kompanie, Heiner Thöne, im Mittelpunkt. Er wird von seinem Hauptmannskollegen Christoph Klare reich beschenkt und mit einem Gedicht von Oberleutnant und Majestät Benedikt Hildmann besonders geehrt.

4. Dezember: Adventskonzert des Männerchors „Harmonie“.

4. Dezember: Winterwanderung der Klumpsack-Kompanie.



18. Dezember: Adventssingen der Arminius-Kompanie an der Lindenskapelle.

13. Januar: Klausurtagung vom Bataillonsvorstand im Restaurant „Zur Quelle“. Beschlossen werden ein freier Eintritt über die gesamten Schützenfesttage, neuer Schmuck an der Zufahrt zum Schützenhaus und die öffentliche Proklamation der künftigen Königinnen.

14. Januar: Neujahrsempfang der Arminius-Kompanie in der Josef's Brauerei. Das erste Zusammensein der Arminius-Schützen im neuen Jahr wird im tollen Ambiente der Holzhütte auf dem Gelände der Josefs-Brauerei begossen.

15. Januar: Neujahrsempfang vom Deutschen Rotes Kreuz.

24. Januar: Gesamtvorstandssitzung im Restaurant „Zur Quelle“.

28. Januar: Königsball in Schloß Neuhaus.

4. Februar: Winterball in Marienloh. Oberst Andreas Mertens kann Abordnungen der Heidekompanie, der Residenzkompanie aus Schloß Neuhaus sowie der Schützenvereine aus Neuenbeken, Schlangen, Benhausen und Bad Lippspringe begrüßen.

4. Februar: Schießen der Klumpsack-Kompanie in Neuenbeken. Major Carsten Böhner ist mit 141 Ringen der Beste.

4. Februar: Schießen der West-Kompanie in Schloß Neuhaus. Hier siegt Sebastian Tofall mit 143 Ringen.

11. Februar: Seniorennachmittag der West-Kompanie im Forum Maria Marta.



24. Februar: Grünkohlessen der Klumpsack-Kompanie in den Westfälischen Stuben.

3. März: Das erste Sponsorentreffen findet in der Marienloher Genussmanufaktur „Dornstein“ statt. Ehrengäste sind das Königspaar Benedikt und Andrea Hildmann.

4. März: Schießen der Arminius-Kompanie in Neuenbeken. Meinolf Schäfers reichen 138 Ringe für den Gesamtsieg.

10. März: Jahreshauptversammlung der West-Kompanie im Forum Maria Marta. Mit Uwe Kilian (Schützenkönig im Jubiläumsjahr 2007) sowie Thomas Thiele werden zwei verdiente Offiziere von Hauptmann Klare zum Ehrenoberleutnant ernannt. Das mit Urkunden geehrte Trio macht Martin Gemke komplett als Ehrenleutnant perfekt.

11. März: Jahreshauptversammlung der Klumpsack-Kompanie in der Kleinkunstbühne. Jan-Noah Walter wird als Nachfolger von Frank Täubert als neuer Hauptmann gewählt.

18. März: Jahreshauptversammlung der Arminius-Kompanie in der Kleinkunstbühne. Rainer Tofall wird als Nachfolger von Heiner Thöne als neuer Hauptmann gewählt.

Udo Fieseler, 2. Schriftführer

Mitgliederstand zum 30. März 2023

Arminius-Kompanie: 423 (+12)

Klumpsack-Kompanie: 273 (+7)

West-Kompanie: 444 (+13)

Bataillon: 1063 (+17)

Bemerkung: Für das Bataillon zählen wir 1063 Mitglieder. Die Differenz zu den Kompanien (1140) ergibt sich durch doppelte/dreifache Mitgliedschaften/Beitragserhebungen.